

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8rs. — Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

PUFRA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Seccion editorial.

BIOGRAFIA DEL DIFUNTO CARDENAL DE TOLEDO.

(Continuacion.)

Desde luego habria partido para Toledo para tomarla personalmente, pero lo impidió una fiebre catarral gástrica, que le condujo a las puertas de la muerte; y después de una larga y delicada convalecencia, pudo verificar la entrada pública en su iglesia, lo cual tanto deseaba, en 21 de enero del siguiente año de 1849, con la mayor alegría de su cabildo, y en medio de las aclamaciones de los toledanos, que ya le conocian por su larga residencia en la corte, y porque en el año de 1835, invitado por el Sr. Inguanzo, pasó a Toledo a celebrar la consagracion de oleos y demas, aplaudiendo todos la amabilidad de su trato y la espedicion, gravedad y exactitud en las ceremonias, manifestando estas mismas cualidades en la visita y confirmaciones de los pueblos que ha recorrido hasta el día, dejando en ellos la opinion de un prelado caritativo, piadoso y lleno de celo.

Constituido en tan elevada dignidad, todavia la Providencia le preparaba otra, que habian obtenido tantos y tan beneméritos antecesores suyos. Por consecuencia del restablecimiento de las relaciones con la Santa Sede, y habiendo fallecido años antes los dos Emmos. Sres. cardenales Inguanzo, de Toledo, y Cienfuegos, de Sevilla, nuestro santísimo padre Pio IX lo creó cardenal presbitero de la santa Romana Iglesia en el consistorio de 30 de setiembre de 1850: siguiendo la práctica establecida, en el mismo día salió para Madrid el príncipe Lorenzo Altieri, guardia noble de Su Santidad, para traer el solideo al nuevo purpurado, que se lo puso en 15 de octubre. A los pocos días llegó también Monseñor Miecislao, conde Ledochouskis, que conducia la birreta cardenalicia con el caracter de ablegado apostóli-

co y camarero secreto del Santo Padre, para que se la impusiese S. M. la reina nuestra señora, cuya ceremonia se verificó con la mayor solemnidad, asistiendo S. M. y el rey su augusto esposo en capilla pública, con toda la real familia, el domingo 10 de noviembre, fiesta del Patrocinio de la Virgen Santísima, cuya descripcion no será inoportuna.

A la hora señalada se presentaron SS. MM.: el secretario de la real capilla leyó el breve de Su Santidad dando la comision al señor ablegado: concluida su lectura pronunció este un elegante discurso en latin al tiempo de entregar a S. M. tan respetable documento: entonces la augusta reina impuso la birreta al señor cardenal, hincado de rodillas en su presencia: inmediatamente se levantó este, y descubriéndose, dió gracias a S. M. con un elocuente y sentido discurso: igual ceremonia se practicó con el Emmo. Sr. D. Judas Romo y Gamboa, arzobispo de Sevilla, creado cardenal en el mismo consistorio, el cual habia ido con este objeto: en seguida ambos nuevos cardenales pasaron a la sacristia, y volviendo tomaron asiento frente a SS. MM.: cantó la misa solemne el señor patriarca D. Antonio Posada Rubin de Celis; y concluida, los mismos señores cardenales subieron al presbiterio, y dieron también la bendicion episcopal, acompañando luego a SS. MM. hasta su cámara.

Aun quedaba otra distincion, que era el colmo de todas las anteriores, y que le fué de grande satisfaccion y consuelo. Habia Su Santidad señalado el día 8 de diciembre de 1854 para declarar como dogma católico la Concepcion de Nuestra Señora, exenta del pecado original desde el mismo instante de su ser natural, declaracion por tanto tiempo deseada, especialmente en la iglesia y nacion españolas.

A pesar de hallarse aun convaleciente de la fiebre catarral que le molestaba con frecuencia, emprendió su viaje para Roma el 7 de noviembre, llegando a la ciudad eterna el 23 del mismo; el 26 tuvo la honra de ser admitido

por Su Santidad en audiencia privada, recibiendo y tratándole con las mayores muestras de aprecio; el 30 le puso el capelo cardenalicio en capilla pública y con todas las ceremonias prescritas al efecto, asignándole el título de Santa Maria de la Paz, asistiendo los cardenales, embajadores, generales de las órdenes religiosas y demás que tienen asiento en la capilla, y un inmenso concurso, acompañándole en este acto el Emmo cardenal Guillermo Caryalho, patriarca y arzobispo de Lisboa, que aun no habia recibido el capelo.

Se concluirá.

Seccion oficial.

— La G. A. T. A del 21 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

— Escriben de Madrid.

Es ya oficial la visita de los SS. Duques de Montpensier a S. M. la Reina, pues se ha mandado espedirles el pasaporte real, que es de costumbre cuando viajan los Infantes de España.

— Dicen de Madrid.

La muerte del Sr. Arzobispo de Toledo ha sido el principal motivo de que no se haya inaugurado ya, como estaba dispuesto, el hospital de la Princesa; mas parece que esta ceremonia debe verificarse muy pronto.

— Dice la España del 20.

La causa del general Prim ha pasado de nuevo al fiscal, a fin de que formule la acusacion, mediante hallarse en estado de ser vista en consejo de guerra. Despachada por el fiscal será entregada al general Zavala, defensor del acusado, y entonces se procederá a

da un momento.

Vertumi, que no pensaba salir todavia, se quedó, y Mr. Monot repuso:

— ¿No seria mejor que la señorita o la señora Biscota viniese a ver por si misma la propiedad?

— Vendrá, dijo Gantois; vendrá uno de estos días con su marido.

— ¿Es casada?

— Muy casada, dijo Gantois.

— Vertumi, dijo Mr. Monot, sin tomarse el trabajo de disimular por mas tiempo, vé y dile a Simona que caliente el guisado.

Luego, volviéndose a Mr. Gantois, añadió de la manera mas galante;

— No os oculto que mi simple ermita es de una estencion limitada a causa de su sabia disposicion, y os aconsejo que reunais todas vuestras fuerzas para emprender esta fatigosa peregrinacion. Si gustais hacernos el honor de aceptar un modesto desayuno....

Mr. Gantois pareció vacilar, sacó su reloj y reflexionó que la cita que le habia dado Biscota no era hasta las dos, y que queria mejor desayunarse en amable compania que irse a la cama; así aceptó desde luego.

Vertumi se aproximó y dijo por lo bajo:

— ¿Y las estornacas?

— Que lo ponga todo.

FOLLETIN.

UNA CASA DE CAMPO EN VENTA.

Por Federico Soulie.

(Continuacion.)

— Sin embargo, Mr. Monot, que no perdía de vista sus fines, después de haber mirado a Sofia y a Vertumi con una mirada que significaba, tened cuidado, voy a decir algo terriblemente deli-

— Pero el mueblaje es bastante bueno y tengo allí un gran piano que mi sobrina toca maravillosamente.

— Vertumi aprobó con la cabeza, y Mr. Gantois se inclinó hacia Sofia, y le dijo en voz baja.

— A tanta hermosura reunir tanta habilidad, es demasiado para fijar a un hombre.

— ¡Ay! pensó Sofia alarmada; pensará este señor seriamente en casarse conmigo?

Luego añadió en voz alta,

— Tío, pero si el piano está muy desafinado.

— ¡Bah! dijo Mr. Monot, con tu talento no

se notará.

— Y, con una mano tan linda, un piano no podrá estar desafinado, añadió Mr. Gantois.

Sofia miró a Gantois y empezó de nuevo a injuriar a Julio en su alma:

— ¡Perfido! decía. ¡Oh! quisiera probarle que puedo vengarme.

Echó una nueva mirada a Gantois, y dijo para sí suspirando:

— ¡Sin embargo, es tan feo!

— Vamos, Sofia, dijo Mr. Monot, te estamos esperando.

— Nueva señal a Vertumi que se aproxima bastante para oír estas dos palabras: «Dite a Simona...» casi en el momento interrumpidas por Gantois, que dice con aire de fatuidad;

— Y con esto puedo juzgar de la sonoridad de esta pieza; pues Biscota tiene también una buena voz.

— ¿Qué es eso de Biscota? dijo Mr. Monot con una terrible alteracion en sus facciones.

Gantois se mordió los labios, y Sofia repuso con aire de burla.

— Será acaso la clienta, la amiga para quien el señor busca una casa de campo.

— Eso es exactamente: la señorita lo ha adivinado, dijo Gantois.

— Vertumi, dijo en voz alta Mr. Monot, aguar-

nombramiento por el Capitan general del distrito, de los oficiales generales que han de componer el consejo de guerra, y señalamiento del dia para la vista.

—Habiendo disminuido los productos de la venta de la sal en varias provincias durante los últimos meses, sin motivo que abone esta disminucion, la direccion de Estancadas ha advertido que tomará las mas severas providencias contra los encargados de los alfólies que sin causas fundadas presenten baja en los consumos de sal, comparándolos con los de meses iguales en años anteriores.

—Se lee en los periódicos de Madrid del 20.

Se asegura que nuestros hermanos de Méjico quieren á todo trance reparacion armada de las ofensas que aquella república y su gobierno han inferido á la dignidad y á los intereses españoles. Tanto mas agregados á la madre patria cuanto mas alejados de ella, estos buenos hijos de España prefieren perder sus bienes y correr todos los riesgos de la guerra, antes que sufrir las ofensas de aquellas indiadas, de aquellos gobiernos de generales tan crueles como cobardes, y de aquellos abogados tan largos de lengua como imprudentes en acciones.

—Dice un periódico de Jaen del 19:

Anoche ocurrió un hecho notablemente escandaloso en el inmediato pueblo de los Villares, cuya noticia empieza hoy á referirse en esta capital. Segun las versiones que hemos oido, parece que despues de las ánimas (las ocho de la noche) fué sorprendido en su casa, por varios hombres desconocidos y armados, el cura ó párroco de los Villares, señor Gomez, el que fué sacado al campo, vendados los ojos y amenazado mortalmente, caso de que hablase. Llegado á cierta distancia del pueblo, los ladrones sus acompañantes, hubieron de pedirle una gruesa cantidad por su rescate y manifestarle que dijese el modo de mandar por el dinero. En tan gran tribulacion, el señor Gomez pidió á los facinerosos que le volvieran á su casa y no lo expusieran á las inclemencias del frio y de la noche, y que entonces de su casa se llevarian lo que quisieran. Esta propuesta fué aceptada y vuelto á su casa el señor párroco, los ladrones cerraron la puerta, y metieron en una caballeriza á un pobre ciego, llamado Fermin, sirviente muy listo del mismo eclesiástico. Mientras los bandidos se disponian á verificar el robo á mansalva, Fermin el ciego sale á un corral, salta una bardilla, se dirige á la iglesia parroquial de la que tenia la llave de una de sus puertas, y

subiendo á la torre, empieza á tocar á rebato. El clamoreo de las campanas y á deshora, produjo su natural efecto; el pueblo se alborotó, los ladrones amedrantados dejaron la casa despavoridos, y la justicia y las gentes, enterados del suceso, acudieron á la habitacion del Sr. Gomez, al que encontraron atado á un sillón y vendados los ojos. Tal es el relato lleno de incidentes, de este robo frustrado, de que acabamos de tener noticia por varios conductos, y de cuyo robo daremos mas detalles, ó rectificaremos en su caso, si hubiese alguna inexactitud en los hechos.

—El 20 de enero por la noche fué asaltada la casa del cura párroco de Cosgaya por tres bandidos, que apoderándose de dicho sugeto, de una hermana suya y de dos feligreses, que departian amistosamente al amor de la lumbre, se hicieron dueños de sus intereses, exigiéndole luego 10,000 reales mas. Entretanto la criada, que habia visto lo que sucedia, salió de la casa, fuese á una hermita próxima, y tocando á rebato la campana, logró reclutar á una gran parte del pueblo. Enterados los vecinos, vuelan en socorro del párroco, y amenazan romper las puertas; pero en este caso los salteadores quieren asesinarlo si no da orden de que se retiren todos. Asi tuvo que hacerlo, valiéndose de una feliz estratagema, y ya los ladrones se creian en salvo, cuando casualmente fueron descubiertos en su fuga. La autoridad instruye la correspondiente sumaria.

—Segun las Hojas, parece que el gobierno, valiéndose de la autorizacion que la Constitucion le concede, acaba de modificar por medio de un proyecto de ley las condiciones que han de reunir los senadores, en el cual propone á las cortes que sean considerados como senadores natos ó vitalicios aquellos que reúnan ciertas condiciones, interesando asi en la conservacion del sistema representativo á las clases mas elevadas, ó de mayor representacion en el pais.

—Dice la España del 21.

La expedicion que el gobierno español va á dirigir á Cuba para vindicar nuestro honor y salvar los intereses comprometidos en Méjico, se compondrá, segun se dice, de 20 á 30 buques, comprendidos los de abastecimiento y transporte, y de ocho á diez mil hombres escogidos, puestos el mando de un general que ya se ha distinguido en otras empresas fuera del reino. El pais entero puede estar seguro de que la honra nacional recibirá una satisfaccion cumplida.

casa de campo ostensible, y que no queria que uno de sus compañeros pudiese sorprenderlo en la adquisicion de una bagatela ilegítima, tomó su sombrero y dejándose llevar de su miedo repuso rápidamente:

—En ese caso, caballero, me retiro.
—¡Santos cielos! exclamó Mr. Monot; ¿y por qué razon?

—Caballero, no me gusta hacerle mal servicio á nadie.

—Pero, caballero, si yo no quiero vender mi casa á ese impertinente.

—Pero importa á mi decidez; ahora podría creer que yo os habia hecho variar de pensamiento.

—Caballero, os suplico, dijo Mr. Monot con el aire solemne que daba á las palabras cuando queria hacerlas persuasivas: caballero, os ruego y suplico que os detengais un momento, un solo momento, y voy á libraros de ese importuno.

A pesar de esta súplica intempestiva, Mr. Gantois se dirigia á la puerta de la sala, cuando Vertumi exclamó:

—Y no se hará esperar mucho tiempo, pues viene acá el lado de la varja, como si quisiese marcharse.

Un poco repuesto Mr. Gantois del terror que le habia inspirado y comprendiendo que ya era tiempo de salir de aquella casa, se acercaba á la

—La municipalidad de Barcelona, siguiendo la costumbre de otros años, dió una comida el 16 á mas de 80 niños que habian estado sacando los números en el último sorteo de la quinta para provinciales.

—En la mañana del 14 salió para la plaza de Jaca el gobernador militar de Huesca. Se cree que los últimos sucesos de Hecho sean la causa de este viaje. El orden público, alterado en aquella villa por algunas horas, continua asegurado. Se han hecho varias prisiones, y la causa sigue.

—Una correspondencia de Melilla fechada el 24 del pasado, que publica el Parlamento, dice que hacia dos noches estaba la plaza en continua alarma en toda la estensa linea exterior. La plaza contestaba á los fuegos de los rifeños, á quienes se habia visto entrar algunos muertos de resultas del fuego de cañon del fuerte de la Victoria, que no cesaba de hacer disparos, aunque todos al azar. El gobierno se ha hecho cargo de la contrata de viveres de aquellas posesiones, que por muchos años ha tenido en arrendamiento la casa de los SS. Heredia de Málaga.

—Por real orden del 8 del corriente se ha dispuesto que el navio Reina Doña Isabel II, fragata Bailen, vapor Colon y Bergantin Pelayo, se dirijan sin perder momento á la bahia de Cadiz, desde los puntos en que se encuentren; que la corbeta Mazarredo salga de Barcelona para Mahon á esperar órdenes; que si la corbeta Isabel II no ha salido de Cadiz, se mantenga en aquella bahia, y en caso de haberlo verificado, si entrase en Cartagena, permanezca en aquel punto ó en los inmediatos de la costa.

ESTRANGERAS.

—La Gaceta publica el parte telegráfico siguiente:

Paris 18 de febrero. Las dos cámaras francesas procedieron ayer á su organizacion. Ha sido presentado á la cámara legislativa un decreto para dotar con 100.000 francos al duque de Malacoff.

—Por la via de Trieste se han recibido noticias de las Indias Occidentales. Las de Bombay alcanzan al 16 de enero, y las de Hong-Kong al 30 de diciembre anterior. Todos los edificios publicos de Canton habian sido por entonces saqueados é incendiados. El almirante Seymour habia tirado á bala roja sobre la ciudad, y despues, deteniendo las hostilidades, seguia fortificándose en las posiciones conquistadas. Los chinos, por su parte, habian apresado el buque llamado Alma, dando muerte á

puerta examinando si habia algun obstáculo que impidiese su salida. La llegada de aquel compañero suyo hizo retirar á Mr. Gantois hasta el fondo de la sala, y dejó salir á Mr. Monot sin oposicion.

Pero este habia tenido tiempo de decir á Sofia al pasar cerca de ella:

—Entreten á ese caballero, canta, haz todo lo que quieras, pero trata de detenerlo.

El espíritu de las mujeres está lleno de felices contradicciones: ha sido creado espresamente para dar á los novelistas todas las facilidades posibles para salir de una situacion embrollada ó sin interés.

Asi Sofia, que no queria cantar algunos minutos antes, Sofia, que acaso se hubiese ocultado si Julio hubiese ido directamente al salon, Sofia pensó.

—¡Oh! quiero que antes de que se marche oiga mi voz: ella hablará como un remordimiento de su felicidad; sabrá qué corazon ha quebrantado.

Asi, apenas salió Mr. Monot, medio llorando y medio coqueteando (las mujeres tienen un poder inmenso en este genero), Sofia se acercó al piano diciendo á Mr. Gantois:

(Se continuará.)

A pesar de esta orden ilimitada, Vertumi no salió, y repuso en el mismo tono:

—Pero, ¿y el otro?

—¿Qué otro?

—El que es casado.

—¿Qué! ¿no se ha marchado?

—No señor, está en el parque.

—Eso es ser demasiado impertinente.

—Pero, señor, yo no puedo ponerlo á la puerta por la razon de que es casado.

—¡Ah! tú no puedes ponerle á la puerta, dijo Mr. Monot; ahora te voy a enseñar como se hace eso. Ve á la cocina, y si el señor quiere quedarse cinco minutos solo con mi sobrina...

—¿Con esta señorita? dijo Gantois; con mucho gusto.

—Voy, continuó Mr. Monot, voy á poner á ese procuradorcito á la puerta.

A esta palabra de procurador, debe comprenderse facilmente el sobresalto que se apoderaria de Gantois, que se creyó descubierto.

—Un procurador! exclamó: ¿qué procurador?

—Una especie de necio.

—Eso no va conmigo, pensó Gantois.

—Un importuno que ha venido á instalarse aqui desde por la mañana, á pretexto de querer comprar esta casa.

Gantois que, como hemos dicho, tenia ya una

su capitán. El vapor Chiste, que remolcaba al buque Anonyma, atacado por 200 embarcaciones enemigas, se había puesto en la precisión de abandonar su remolque con el cargamento que llevaba. Por último, la animadversión contra los ingleses iba esparciéndose por otros diferentes puertos, asegurándose que los habitantes de Canton no querían hacer la paz, no obstante los deseos de su celeste emperador.

—La *Independencia* de Bruselas anuncia que la conferencia donde ha de resolverse la cuestión de Neuchatel, se celebrará en París el 1.º del próximo marzo. Acaso suceda así, pero se ha dicho ya tanto acerca del particular, que no deberemos estrañarnos si el anuncio del periódico belga sale fallido. Sin embargo, de Berna y de Berlín escriben confirmando esto mismo hasta cierto punto, pues parece que el gobierno federal suizo ha recibido el 11 del presente mes, el aviso oficial de que la conferencia se celebrará a fines de febrero, y la correspondencia de la capital de Prusia añade, que París se ha designado como punto más conveniente al efecto, atendiendo a su situación geográfica y a las anteriores conferencias.

—Los periódicos ingleses dicen, con referencia a noticias de Constantinopla, que las tropas británicas de Persia han penetrado en Cabulistan, y se dirigen, unidas con los afganes de Dost Mohamed hacia Herat, plaza conquistada por los persas. Al mismo tiempo se confirma en la capital de Turquía que Ferouch Khan ha debido recibir orden de no omitir nada en sus negociaciones para el restablecimiento de la paz. Esta última circunstancia es el fundamento en que los susodichos periódicos se apoyan para presentar la cuestión anglo-persa bajo un aspecto favorable a un arreglo conciliador. Además, el *Morning-Post* parece haber recibido una carta de París donde hasta se indican las bases de las negociaciones hoy pendientes entre el enviado persa y lord Cowley, representante de Inglaterra en la capital de Francia. Consisten estas en la recíproca devolución de Herat y Buschire; y aun se indica que el gobierno de Londres renuncia a su primitiva pretensión de que se destituyese al primer ministro del Shah. Los deseos que se han atribuido al gabinete de San Petersburgo acerca del conflicto que nos ocupa, son idénticos a las bases mencionadas, las cuales, si son ciertas, prueban que Inglaterra quiere aprovechar la reciente victoria obtenida por sus armas en las costas del golfo pérsico, para salir airosa del atolladero en que se encuentra comprometida. Las buenas disposiciones del gobierno persa le facilitarán indudablemente el logro de sus deseos.

—Las últimas noticias de Turin dicen que había llegado a aquella capital el señor don Alejandro Castro, el cual había tomado una casa muy buena, con jardín, en la cual pensaba dar algunas fiestas a la buena sociedad de la corte piomontesa. A estas horas ha debido presentar ya sus credenciales como representante de España cerca del Rey Victor Manuel. También irá a visitar en Niza a la emperatriz viuda de Rusia.

—La polémica de los órganos oficiales de Austria y Piamonte con motivo del mal estado en que se encuentran las relaciones diplomáticas entre ambas cortes, va agriándose cada vez más, y en honra de la verdad merece consignarse que la *Gaceta Piamontesa* se muestra muy superior en cordura y prudencia a su contraria la *Gaceta de Milan*. Hay también que notar que el conde de Paar, ministro austriaco en Turin, ha vuelto a aquella capital después de visitar al emperador Francisco José en

la del lombardo-veneto contrariamente a lo que había llegado a suponerse. Este hecho demuestra que las cosas no han llegado al último extremo.

—Un trágico ejemplo de lo que son los celos entre los italianos, acaba de verse a últimos de enero en Porto d' Anzio, residencia favorita del Papa durante el verano.

Las mugeres de Porto d' Anzio y de Nettuno tienen fama de hermosas, pero sobre todas se había hecho célebre la hija de un pescador de aquella villa.

Un joven, hijo de una noble familia de Orbieto, permaneció una temporada en Porto d' Anzio y llegó a enamorarse de la hija del pescador hasta el punto de olvidar todas las preocupaciones anexas a su nacimiento, y solicitó la mano de la joven; pero se opusieron sus padres, llamaronle con instancias a su lado y trataron de inclinarle a un matrimonio con una joven de su categoría.

La pescadora, violentamente separada de su amante, fué a los pocos días el objeto de los obsequios de un joven de 17 años, hijo del secretario del ayuntamiento, el cual le manifestaba un cariño estremado y la prometía casarse con ella, si bien no tenía medios de realizarlo.

Mientras estaban en suspenso proposiciones tan poco admisibles, escribe el amante de Orbieto diciendo que la muerte de sus padres le ha devuelto la libertad; y que sin pérdida de tiempo se pone en camino a fin de cumplir su palabra a la hija del pescador.

Esta noticia fué acogida con júbilo por el padre y la hija, y a los pocos días vieron llegar en efecto al novio, provisto de ricos presentes para su futura.

Terminados los preparativos, y calmada la impaciencia de los amantes fueron admirados al salir de la iglesia, en que se celebró su matrimonio, por los ricos trajes de la desposada, que eran otros tantos regalos de su marido.

Inútil nos parece ponderar la rabia y el despecho del pretendiente deshauciado. Pasó toda la mañana fumando y jugando al billar, y apenas contestaba a los sarcasmos que le dirigían sus compañeros, encareciendo la hermosura y el elegante traje de la novia. Por la tarde no pudo ya dominarse al ver a los desposados, al viejo pescador y a un hijo suyo, también de muy pocos años, que se dirigían a Nettuno en un caretino ó coche. Salió inmediatamente del billar, entró en su casa, armóse de una escopeta de dos cañones, y dijo a su madre que había dado en el capricho de comer el corazón y el hígado de una liebre, y que iba a ver si mataba una. Así diciendo, salió en dirección a Nettuno, y esperó a sus víctimas en un sitio a propósito entre la Batteria y la villa Doria.

Los desposados volvían contentos de Nettuno y de la iglesia de S. Roque, y se encontraron cara a cara con el asesino, que salió al medio del camino. La joven aterrada exclamó: ¡Dios mío! es Paluccio! Su marido la tranquilizó diciéndola que nada tenía que temer, y para inspirarla más confianza detuvo el carruaje al llegar junto a su rival y le dijo: «Buenas tardes, Pablo, ¿a dónde vais?»

—«No lo veis? le contestó este;—voy a matar una liebre;» y al mismo tiempo apuntó su escopeta a la desposada. «¡Pablo, no nos mates!» exclamó ella acogiéndose a los brazos de su marido; mas la respuesta de Pablo fué: «Ya es tarde,» y disparando al mismo tiempo, hirió el corazón a la desgraciada y rompió por tres partes el brazo de su marido, con una bala partida en pedazos que era la carga de uno de los dos cañones de su escopeta. Al ver

que su rival no había muerto, volvió a disparar, mas como tampoco pudo darle, iba a cargar de nuevo con la mayor sangre fría, cuando el conde dirigió su coche vivamente camino de Porto d' Anzio.

El asesino que, como hemos dicho cuenta diez y siete años, se internó en el bosque dirigiéndose a Campo-Santo, vasto asilo de criminales, que pertenece al capítulo de S. Pedro, y está situado en una localidad tan mal sana, que siempre ha sido considerada como un santuario para los ladrones y asesinos que la ocupan largo tiempo sin verse molestados, ocupándose en ella como obreros.

Paluccio tenía además la ventaja de que su padrino es arcipreste de Campo-Santo, y probablemente se creería al abrigo de toda persecución; pero el gobierno ha reconocido después que los bandidos refugiados en el santuario, son muy numerosos y que la materia (pestilencia) no era bastante eficaz para acabar con ellos; de manera que la policía ha dejado de respetar tan escrupulosamente como antes, los tradicionales privilegios de aquel sitio.

Obtenida de antemano la venia del dean y del capítulo de S. Pedro, salieron fuerzas de Roma el día 30 de enero, a fin de hacer una pesquisa en la sentina de Campo-Santo, proponiéndose principalmente apoderarse del joven asesino, tan violentamente trastornado por las pasiones del amor y de la venganza.

Gaceta.

—ELECCIONES.—Hoy principian las segundas elecciones para cargos municipales en el tercer distrito de esta Capital, que comprende las parroquias de S. Pedro, Santiago y la Ajerquia. La candidatura que ayer ha circulado se compone de los sujetos siguientes:

Excmo. Sr. Conde de Gavia.

Sr. Marqués de las Escalonias.

Sr. D. Ricardo Jover.

Sr. D. Diego Baena.

Sr. D. Pedro Lopez.

Sr. D. Carlos Barcia.

Sr. D. Francisco de Paula Furriel.

El local será el salon bajo de sesiones de la Excmo. Diputación provincial.

—DEFINICION.—Se ha hablado mucho del miriñaque, y sin embargo existen personas que todavía preguntan lo que es. Ultimamente en el café un hombre tan virtuoso como cándido decía, después de una prolongada discusión, a un viejo célibe que no es ni lo uno ni lo otro: «Pero en fin, ¿qué es pues exactamente el miriñaque? El miriñaque, respondió el antiguo galanteador del bello sexo, es un tejido horroroso que sirve con frecuencia para ocultar un tejido de horres.

—LISTA DE ELECTORES.—En el Boletín oficial del Lunes se publicó la lista ultimada de los pueblos de Hinojosa, Belalcazar, Viso, Sta. Eufemia, Villaralto, Fuente-Obejuna, Valsequillo, Granju la, Blazquez, Espiel, Belmez, Villanueva del Rey, Villaviciosa, Obejo y Villaharta.

—CABALLERIA ANDANTE.—En la noche del 18 del actual perdieron pie varias caballerías en la suerte llamada de la Sausadilla, término de Fuente Palmera.

—SUBASTA.—El día 17 de Marzo próximo se subasta en las oficinas del Gobierno civil el arrendamiento del olivar llamado de Vallehermoso, propio de la Beneficencia provincial.

—LLAMAMIENTO.—Por este Gobierno militar se cita al quinto por el cupo de esta Capital en el reemplazo de Milicias provinciales del año anterior Francisco Gallero Guillote, para que se presente en el Cuartel de S. Felipe, pues de lo contrario será perseguido como desertor.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Cesáreo, obispo y confesor.

El santo médico Cesáreo, hermano de S. Gregorio Nacianceno, fué con este á Alejandria desde Palestina, donde se ilustró con el estudio, siendo célebre por su mucha erudición. Pasó después á Constantinopla, en cuyo punto se perfeccionó en su profesión, y habiendo sido nombrado por el Emperador Juliano su médico de cámara, se estableció en dicha ciudad; pero renunció pronto el cargo por la diferencia de creencias entre él y el soberano. Cansado al fin del bullicio y desasosiego del mundo se retiró de él, renunciando sus bienes en favor de los pobres, y dándose á la contemplación y penitencia hasta su muerte ocurrida en 369.

Hoy rezará la Iglesia de feria, con rito simple y color morado.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia del Convento de las Dueñas.

En la Sta. Iglesia Catedral predicará el Sr. D. Francisco Manuel Ibarra, Catedrático del Seminario de S. Pelagio.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnación, en su Iglesia.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de León, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodrillo, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 21 de Febrero. — 3 por 100 consolidado á 59.20 y el diferido á 25.30.

CORDOBA. — Precios en la Alhondiga el día 25. Trigo de 93 á 97. Cebada 49 á 52. Garbanzos 89 á 120. Habas 70 á 72. Escanda 00 á 00. Maiz de 00 á 00. Albarjonas á 00. Alpiste 00. Yeros á 00. Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 96 á 104. Cebada de 48 á 50. Habas de 70 á 72. Aceite dentro de la ciudad á 56; id en los molinos á 48. Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 116 rs. y la arroba á 51 rs.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 60 á 105. Cebada á 48. Aceite en la Calzada á 50, para consumo á 58.

MÁLAGA. — Trigo de 54 á 87. Cebada de 42 á 48. Maiz de 58 á 61. Garbanzos de 78 á 110. Habas de 58 á 64. Yeros á 60. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 51.

J.A.N. — Trigo de 88 á 92. Cebada de 53 á 54. Habas de 62 á 66.

GRANADA. — Trigo de 77 á 88 rs.; Cebada de 50 á 52. Habas de 60 á 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. — Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan-Núñez, Rumbá y Montemayor.) Entra todos los días á las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA HERENCIA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados, á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobuna y la suya, la de Obejo, Villagigiosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CÓNDOLA CORTOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días impares á las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan-Núñez, Montemayor, Porticuelo, Montilla, Aguilar, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benaméjil, Antequera hasta Málaga y á quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros á precios con-

vencionales. La administracion de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral á cargo de D. José Ordoñez.

—LA SEVILLANA: Carriages de Sevilla á Madrid: se despachan en la calle carrera del Puente núm. 55 á cargo de D. José Ballesteros. Se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

—DILIGENCIAS. — En el presente mes salen para Lucena todos los días impares á las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70 por Alfonso Maroto y en la fonda de D. Juan Rizzi.

En casa do Alfonso Maroto se facilitan carriages para cualquier punto de la península.

—LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes todos los días pares. Saldrá de Córdoba á las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL MES DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana y salen para Sevilla á las 9. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entran de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8. — Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAGES ACELERADOS DE DON OFREY D. BENEFERRER. — Entran de Madrid y Sevilla los días pares ó á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA. — Un carro muy comodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brígida, dan razon de un carro que verificara desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

—CARRUAGES DE CORDOBA Á MADRID de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos á precios convencionales.

Avisos.

—ALMONEDA. La hay en la calle de la Encarnación Agustina núm. 9, frente á la puerta principal del cuartel de la Guardia civil. Estará abierta por las tardes, y entre varios muebles hay una lunavenechiana, colchones de lana y pluma, ropas de cama y mesa, que se arreglarán á precios cómodos. 3-1

—ARRENDAMIENTO. Desde el día de S. Juan, 24 de Junio de este año, se arrienda una casa núm. 7 y portal contiguo en la plazuela de la Hermita del Socorro por su dueño D. José Lopez Zapata. 16-4

—PERDIDA. Se ha estraviado la octava parte del billete núm. 9330 de la Lotería moderna, para el sorteo que se ha de celebrar el día 21 del corriente. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde, si saliese premiado, se dará una gratificación. 2-1

—EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Hallándose en poder de la Subreccion de esta provincia los recibos del corriente año, se le participa á los Sres. Sócios para que pasen á recogerlos, calle de Letrados núm. 50 donde se halla establecida la oficina. 6-5

—LA EFICAZ. Agencia general de negocios. Se halla establecida frente al Ayuntamiento núm. 10, ofreciendo á los Sres. que ocupen sus servicios las mayores garantías del que lo exija, para lo cual cuentan con los medios necesarios, advirtiendo que la palabra general no excluye á ninguno de los asun-

tos que se le confien. Tambien hacen los adelantos convencionales del que lo requiera. 6-5

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende un cortijo de labor con buena y grande casa de teja, zaurda, tinaco y demas, compuesto de 163 fanegas de tierra de pon llevar, con algunas encinas y chaparros, situado en las Navas del Cepillar, término de la ciudad de Lucena. El que desee comprarlo se entenderá en dicha ciudad con D. Pablo Arroyo y Hoyos, vecino de la misma, calle de Santiago, y en esta capital con D. Mariano Aguilar y Hoyos, procurador del número, plaza de la Compañía núm. 2.

—PAJA. Quien quisiere comprar un almiar, de superior calidad, y de la penúltima cosecha, en el cortijo de la Ordebaja, acuda á D. Matias Sanz, que vive en la Plazuela de Capuchinos. 18-6

—PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm 53, calle de S. Francisco, el que le acomode podrá tratar de su ajuste con D. Francisco Ordoñez, que vive calle de S. Fernando núm 44. 4-2

—BAZAR DE GENEROS INGLESES. En Sevilla, plaza del Pan, en calle Confiterías.

Camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, de matrimonio, de entre catre y cama, de persona, con ruedas, adornos, armaduras y remates do ados para mosquiteros y colgaduras á 5, 6, 7, 8, 9, 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros hasta 150 duros. Camas ceras, lasdas con barandillas para niños, á 8 y 9 duros y á 4, 15, 16 y 18 duros, y las cunas á 1, 13 y 14 duros. Las camas que anteceden están charoladas y maqueadas con flores lindísimas y colores preciosos y magníficos chinoscos que se conservan siempre lo mismo y se lleva con la mayor facilidad á todas partes hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs.

Máquinas segadoras de las que se usan en Inglaterra y en Francia, que siegan en seis horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano, su precio 2,500 rs.

Escopetas superiores de 1 y 2 cañones.

Pistolas superiores y magníficas de 1 y 2 cañones á 1, 2, 3, 4, y 5 duros y muy superiores y magníficas granatorias, de 4, 5, 6, 7, y 8 cañones á 10, 12, 14, 16 y 18 duros.

Pistolas y escopetas superiores magníficas de un solo cañon, con las que se tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, á 14, 16, 18, y 20 duros, pistolas y escopetas magníficas de un cañon para tirar hasta mil tiros por hora y para cazar sin necesidad de cargarlas ni atacarlas á 16 duros las pistolas, y 22 las escopetas, y por separado cada 50 tiros de bala á 4 y 13 rs. y de munición á 19 rs.

Arca de hierro fuertísimas para guardar dinero y papeles. Damajuanas forradas de mimbre para vinos y licores. Prensas para copiar cartas antes de un minuto con libros copiadores, tintas etc. Y otros muchos generos extranjeros espresados en los prospectos que se remít n, francos por el correo, con los diseños de las camas, pidiéndolos á los Sres. Pando, Acha, y compañía, dueños del dicho Bazar inglés. En Sevilla.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para de de S. Juan próximo la casa núm. 50 junto á la puerta de Gallegos. La persona á quien acomode podrá tratar con su dueño Agustín Fragero, que vive en la misma calle núm. 5.

—PERDIDA. Se han estraviado en la noche del 18 del corriente dos yeguas de la pertenencia de Diego Roldan, vecino de esta, y de la posesion de olivar del arroyo Pedroche, de la Señora Condesa viuda de Hornachuelos, con las señas siguientes: una castaña, con los cabos negros, de 3 que va e 4 años; otra negra, rabicana, con un lucero en la frente, de la misma edad, y las dos herradas. Se suplica á la persona que las haya encontrado, las entregue en el horno del Cristo, donde se dará una gratificación. 3-2

—EL ZARAGOZANO. Pronósticos para 1857. Se venden en el despacho de este periódico.

—CARTERAS DE MUELLE. En la imprenta calle de la Librería núm. 1 se hallan de venta á precios arreglados.